



Eglise luthérienne de Genève.

Document « Eglise et Israël » : extraits

Le rejet théologique de l'antisémitisme

Le texte « Eglise et Israël » de la Communion ecclésiale de Leuenberg comprend un bref rappel de l'évolution de l'Eglise protestante suisse vis-à-vis du judaïsme, évolution qui aboutit au rejet de l'antisémitisme, jugé « incompatible avec l'appartenance à la communauté chrétienne ».

...

2.3.7 En Suisse, on en vint en 1941, dans le cadre de l'« œuvre diaconale pour l'Eglise confessante en Allemagne », à un âpre conflit théologique sur la compréhension de Jean 4,22 (« Le salut vient des Juifs »). Un groupe comprenait la phrase comme une déclaration se référant au passé : « Le salut *est venu...* » jusqu'à l'Eglise par les Juifs qui sont à présent rejetés. Un autre groupe interprétait l'assertion « Le salut vient des Juifs » dans le sens où par là, l'Eglise se trouve liée de façon permanente avec le peuple d'Israël. Une assemblée représentative de l'Eglise déclara finalement en guise de confession (de foi) : « Parce qu'il est écrit : 'Le salut vient des Juifs' (Jn 4,22), l'antisémitisme est incompatible avec l'appartenance à la communauté chrétienne. »

...

Sources : Extrait du texte « Eglise et Israël », juillet 2001, partie I : « Israël et l'Eglise », paragraphe « Rencontres entre l'Eglise et Israël dans les Eglises issues de la Réforme en Europe »

http://lkg.jalb.de/lkg/documents/lkg_doc_fr_10.pdf

Pour la source biblique à laquelle ce texte fait référence, voir le document « Le salut vient des Juifs ».